

108, rue de Paris, Lille. — Téléphones 471.58, 471.57, 471.58.

LA PLUS FORTE VENTE DE LA RÉGION

43, boulev. Haussmann, PARIS (9^e).

La bataille aéronavale de Bougainville

LES PERTES DE LA MARINE AMÉRICAINE

se sont accrues d'un navire de ligne coulé et de quatre croiseurs gravement endommagés

Tokio, 10. — Le grand quartier impérial annonce qu'un navire de bataille ennemi signalé mardi comme gravement endommagé, a coulé. Au cours de la seconde bataille aérienne près de Bougainville, les Japonais ont encore obtenu les résultats suivants : trois autres gros croiseurs ainsi qu'un croiseur de petit tonnage et un contre-torpilleur ont été endommagés. Trois autres appareils ennemis ont été abat-

84 avions « alliés » abattus

Tokio, 10. — On vient de publier à Tokyo de nouveaux détails sur les succès défensifs remportés par les forces japonaises lors de deux attaques aériennes ennemies sur Rabaul. Selon un rapport parvenu

d'une base non désignée, des chasseurs japonais et la D. C. A. de la marine ont encore abattu 33 appareils outre la destruction déjà annoncée de 51 avions américains. L'ensemble a permis un total de 84 avions sur les 148 qu'il avait engagé lors de ces attaques. Le nombre d'avions perdus par les Japonais s'est élevé entre temps à quatre.

« La plus grande défaite américaine depuis Pearl Harbor »

Tokio, 10. — Commentant les brillants succès remportés par les Japonais dans la deuxième bataille aérienne près de Bougainville, le porte-parole du gouvernement a déclaré aux représentants de la presse étrangère que les forces japonaises ont à nouveau parlé le seul langage que l'ennemi comprend. Après les précieuses renseignements fournis par les chefs militaires américains tels que les amiraux Nimitz et Halsey ainsi que par le général Mac Arthur, les Japonais ont infligé à l'ennemi une défaite qui est considérée comme la plus grande depuis Pearl Harbor. Après cette victoire japonaise remportée par un petit nombre d'avions seulement, les Américains ne seront plus en mesure de remplacer leurs navires détruits ainsi que leurs équipages expérimentés.

Les Américains pillent les musées

Rome, 10. — On vient d'annoncer que des soldats américains ont volé dans le musée national de Florence, le célèbre autel de St-Georges, œuvre de Antonio Gaggiani, ainsi qu'une statue de madone peinte du même artiste. De même sept monuments de l'art arabe du temps des Normands en Sicile, ont été volés dans la salle arabe de Musée et envoyés à New-York, avec la précieuse collection de monnaies, qui au cours de la guerre, avait été offerte au ministre des Finances des Etats-Unis Morgenthau.

La reconstitution de l'armée fasciste italienne

Milan, 10. — Le général de division Broglio a annoncé la création d'un commando militaire italien en Lombardie. Dans le communiqué qui a été communiqué à ce propos, Broglio a invité le général Broglio à inviter

Giraud étant parti... De Gaulle prépare l'accès de Marty au pouvoir.

Amsterdam, 10. — Radio-Alger annonce mardi selon Reuter, que les modifications suivantes avaient été apportées à la composition du comité français dissimulé d'Alger : Président : De Gaulle. Commissaires d'Etat : le général Catroux, M. André Philip et Henry Queuille.

Commissaire aux Affaires étrangères : M. René Massigli. Pont élargi et Henri Bonnet, informateur. En outre, M. Jean Monnet, qui se trouve actuellement aux Etats-Unis, est chargé de conduire les pourparlers relatifs aux fournitures et aux questions de reconstructions.

Le communiqué du comité dissimulé ajoute que le général Giraud reste commandant en chef des forces armées françaises.

Les communistes attendent leur heure. Londres, 10. — On mande de Madrid qu'à l'occasion du renouveau de la démission de l'ex-général Giraud, la composition de l'assemblée constituante qui a été constituée hier :

Président : Félix Gouin, élu par 51 voix contre 2 à Jacobbi. Vice-présidents : Auroux (professeur de droit à la faculté de Toulouse) ; R. P. Carrière (supérieur des Dominicains au Caire) ; Rosman (peintre d'origine) ; ingénieur (socialiste) ; André Mercier (député de Paris communiste). Secrétaire : Darman, Rivière, Vitalier et Pierre Blanc.

Commissaire aux prisonniers et déportés : Franay. Boisson et Bergeret devant un tribunal militaire.

Madrid, 10. — On mande d'Alger qu'au nom du comité d'Alger, M. Philip a déclaré aujourd'hui que MM. Boisson et Bergeret seront traduits devant un tribunal militaire d'armée et que la suppression du pouvoir militaire, la suite du renouveau du comité, allait accélérer l'épuration.

Giraud reste à la tête des forces dissidentes. Madrid, 10. — Radio-Alger annonce la démission de l'ex-général Giraud, précisant qu'il reste commandant en chef des forces françaises dissidentes.

La trahison ne paie pas. Berlin, 10. — Le correspondant diplomatique du D.N.E. Siegfried Horn, écrit notamment :



Pionniers allemands travaillant à la défense de la côte de la mer d'AZOV. (Ph. Belgapress)

« Malgré la guerre aérienne, la mortalité de la population allemande est moins élevée qu'au cours de la dernière guerre »

DECLARE M. SUNDERMANN

Agram, 10. — Dans une allocution prononcée au cours d'une cérémonie réunissant les Allemands vivants en Croatie, à l'occasion du 25^e anniversaire du 9 novembre 1918, le Stabschef Sundermann, chef adjoint de la presse du Reich, a fourni des chiffres intéressants, basés sur des documents officiels, sur des répercussions du blocus de 1918 qu'il comparera à la guerre aérienne actuelle par les Anglo-Américains. Les chiffres de la mortalité à l'intérieur du Reich, déclarés par Sundermann, sont montés de 15 à 20 par mille en 1918, 18,9 par mille en 1919, abstraction faite des décès causés par la guerre. Cela signifie que sur un chiffre de population de 66 millions environ, quelque 200.000 civils allemands de plus qu'en temps de paix sont morts sous l'influence du blocus au cours de la première guerre mondiale. Dans le conflit actuel, constaté Sundermann, une telle situation ne s'est pas présentée, au contraire, par suite d'une alimentation plus saine, le chiffre de la mortalité qui était de 13,8 par mille en 1939 est descendu en 1943 à environ 12,4 par mille, en sorte que — toujours sur la base de 66 millions d'habitants — on a enregistré dans la quatrième année de guerre un chiffre de décès inférieur de 117.000 à celui de la dernière année de paix. Ces chiffres ne démontrent pas seulement, a ajouté M. Sundermann, que le Reich n'a nullement été menacé au cours de cette guerre en ce qui concerne le ravitaillement et l'hygiène, mais aussi que la lutte déclenchée par les Anglais contre la population civile allemande par le blocus a été de loin plus grave en 1918 qu'à l'heure actuelle où les Anglais et les Américains essaient par leur terrorisme aérien de briser la force de résistance de la nation allemande.

ROOSEVELT S'APPRETE A RENCONTRER STALINE

Genève, 10. — On mande de New-York : le « New-York Times » apprend de Washington que le bruit court avec persistance, dans le monde fédéral, que le président Roosevelt quittera bientôt les Etats-Unis pour rencontrer Staline et Churchill.

MORT DU GÉNÉRAL HENRY

Paris, 10. — Le général Henry, ancien commandant en chef de l'armée française d'Orient, est décédé hier au Val-de-Grâce.

EN TROIS MOIS SIX HOMMES ONT VOLÉ UN MILLIER DE VÉLOS

Paris, 11. — La brigade de la police judiciaire vient d'arrêter six individus qui, en trois mois, ont volé un millier de vélos. Ces vélos étaient marqués, puis envoyés en province où ils étaient revendus.

CHANDRA BOSE REÇU PAR LE TENNO

Tokio, 10. — Subhas Chandra Bose, chef du gouvernement provisoire hindou, a été reçu aujourd'hui par l'empereur.

LA LUFTWAFFE BOMBARDE efficacement le port de Naples

QUATRE AVIONS « ALLIÉS » ABATTUS AU-DESSUS DES TERRITOIRES DE L'OUEST

Grand Quartier Général du Fuhrer, 10 novembre. — Le Haut Commandement de la Wehrmacht communique : Le nuit dernière, de puissantes formations d'avions ont attaqué le port de Naples, abattant des avions alliés et détruisant des navires dans le port.

Lors de raids aériens effectués par de faibles forces aériennes ennemies au-dessus du territoire occupé et au cours d'attaques de harcèlement nocturnes, contre l'ouest de l'Allemagne, quatre avions alliés ont été abattus.

LE SALON DES « MOINS DE TRENTÉ ANS » A PARIS

Des artistes peintres ainiens y participent. Un groupe composé de six artistes peintres parisiens : MM. Dieudonné, Dupont, Henocque, Mantel Jacques, Pruvost Pierre et Vincere, sont parmi les participants du III^e salon des « moins de trente ans », inauguré à Paris, le dimanche 7 novembre, par M. Bouffet, préfet de la Seine.

BIENTÔT LES PIGEONNES par Jules MARY

PAIEMENT DES MANDATS DE PLUS DE 5.000 FRANCS. Vichy, 10. — De l'Officiel : Les mandats dépassant 5.000 francs sont payables exclusivement au guichet des bureaux de poste à moins qu'ils ne soient inscrits à un compte courant postal ou que leur paiement ait été retardé par une faute de service. Les réclamations ne sont recevables que pendant un an à partir de l'émission des titres.

AU SUD-OUEST DE KIEV, une contre-attaque de la Wehrmacht

lui a permis de reprendre plusieurs localités

Grand Quartier Général du Fuhrer, 10 novembre. — Le Haut Commandement de la Wehrmacht communique : En Crimée ne se sont déroulés hier que des combats locaux. Au sud-est de Perekop, des formations roumaines ont résisté, au cours d'une contre-attaque, une position de hauteurs bordées temporairement.

Sur le front du Don, des attaques ennemies ont été déjouées contre le littoral de Donetsk, au sud-ouest de Dniepropetrovsk et au sud de Krievsk.

Au sud de Nevel, de violents combats se sont également déroulés hier, au cours desquels les Soviétiques, après des gains de terrain initiaux, ont été rejoints sur leurs positions de départ, au cours d'une contre-attaque.

Sur le front du Dniepr, des attaques ennemies ont été déjouées contre le littoral de Donetsk, au sud-ouest de Dniepropetrovsk et au sud de Krievsk.

Sur le front du Dniepr, des attaques ennemies ont été déjouées contre le littoral de Donetsk, au sud-ouest de Dniepropetrovsk et au sud de Krievsk.

Le secteur de Kiev, il n'a pas encore atteint son point culminant. Les troupes soviétiques jettent de nouvelles divisions et de nombreuses formations de chars et d'artillerie dans la bataille, avec l'intention de rompre le front allemand et d'obtenir la liberté de leurs mouvements à l'arrière des lignes allemandes. Du côté allemand, toutefois, de nouvelles réserves sont également envoyées et le renforcement de la défense intensifie le combat. Les Soviétiques ne cessent d'attaquer sur un large front, à la fois vers le Nord-Ouest, l'Ouest et le Sud-Ouest.

Comme l'indiquent les communiqués allemands, les combats sont en plein cours et continuent le jour encore augmenté de violence dans le secteur de Kiev.

Munich, 10. — A l'occasion du 9 novembre, les dirigeants du parti N.S.D.A.P. se sont réunis sous la présidence du Reichsheiter Martin Bormann, chef de la chancellerie du parti.

Le maréchal du Reich, Hermann Goering, commandant en chef de la Luftwaffe, a passé en revue tous les problèmes de la défense et de l'attaque, et a été précédé par son commandement de l'aéronautique allemand sur le front et dans le Reich.

LA DISETTE AU BENGAL

Amsterdam, 10. — On mande de New Delhi au service d'informations britanniques : Sir J.P. Srivastava, membre de la commission alimentaire à four-à l'assemblée législative sur la disette alimentaire au Bengale. Selon l'estimation du gouvernement britannique, la population de cette province, 450.000 tonnes de riz, 112.000 tonnes de froment, 2.000 tonnes de millet et de maïs.

« Nous ne cesserons de nous battre que lorsque nous aurons remporté la victoire »

Une déclaration du Chef d'Etat-Major de la Wehrmacht. Munich, 10. — A l'occasion du 9 novembre, les dirigeants du parti N.S.D.A.P. se sont réunis sous la présidence du Reichsheiter Martin Bormann, chef de la chancellerie du parti.

Le maréchal du Reich, Hermann Goering, commandant en chef de la Luftwaffe, a passé en revue tous les problèmes de la défense et de l'attaque, et a été précédé par son commandement de l'aéronautique allemand sur le front et dans le Reich.

LE DISCOURS DE MANSION HOUSE

CHURCHILL n'a pu cacher ses appréhensions

Berlin, 10. — Au banquet qui a eu lieu à Mansion House, écrit le Dr Siegfried Horn, correspondant du D.N.E. à Londres, Churchill a donc prononcé un discours dans lequel il a mis l'opinion britannique en garde contre un optimisme béat, tout en la préparant à la possibilité d'un échec.

L'âme du commandement politique et militaire

Ma confiance la plus ferme, pour ce qui concerne l'avenir, repose sur le fait que la tête de l'Allemagne se trouve un homme dont le comportement est la volonté et les efforts ont fait choisir par le destin pour mener notre peuple vers un avenir meilleur. Il est l'âme du commandement politique et militaire ; la force de sa volonté et les efforts créés de ses idées animent toute la Wehrmacht que ce soit dans le domaine de la stratégie, de l'organisation ou de la technique d'armement. D'autre part, il n'a pas un tel degré d'unité de commandement politique et militaire que l'histoire n'a plus vu son pareil depuis Frédéric le Grand.



Une jeune artiste japonaise faisant le geste d'incliner son cavalier à danser, geste qui, parait-il, constitue un élément essentiel de son théâtre nippon. (Ph. Siphon)

La presse britannique fait écho au premier ministre

Amsterdam, 10. — Le service d'informations britannique publie des extraits de la conférence de presse du discours prononcé par M. Churchill à Mansion House et constate que la presse britannique donne, en général, l'impression que les déclarations de Churchill ont eu pour but et d'inciter les Anglais à ne pas relâcher leurs efforts de guerre. « Le « Times » écrit : M. Churchill a attiré l'attention de la nation anglaise sur le fait que « dans cette lutte à mort » il faudrait à présent compter sur des pertes plus grandes que dans les phases antérieures de la guerre.

HULL RAPORTE UN MESSAGE DU « GÉNÉRAL PÈRE DES PEUPLES »

Genève, 10. — On mande de Washington : M. Hull, secrétaire d'Etat aux Affaires étrangères, a regagné, mercredi, Washington, de retour de son voyage à Moscou.

« Dans leur retraite ininterrompue et qui leur avait été imposée, les troupes françaises avaient été abandonnées la moitié de la France avec la capitale et presque toute l'Indochine. La majeure partie de l'armée en campagne était prisonnière ou enrôlée, le reste n'était plus en mesure de combattre. » (Radio française, 20 Juin 1940).

DEUX ARMISTICES

L'armistice du 11 Novembre 1918, dont c'est aujourd'hui le 25^e anniversaire, donnera l'occasion de faire, devant les textes, une intéressante confrontation.

LE SALON DES « MOINS DE TRENTÉ ANS » A PARIS

Des artistes peintres ainiens y participent. Un groupe composé de six artistes peintres parisiens : MM. Dieudonné, Dupont, Henocque, Mantel Jacques, Pruvost Pierre et Vincere, sont parmi les participants du III^e salon des « moins de trente ans », inauguré à Paris, le dimanche 7 novembre, par M. Bouffet, préfet de la Seine.

LES SOVIETS SE SOUCIENT PEU DE LEURS « ALLIÉS »

Genève, 10. — Sous le titre : « L'atmosphère à Moscou », l'hebdomadaire anglais et National Review a écrit que les Soviétiques se considèrent comme les maîtres de la destinée de l'Europe orientale.

Réfugié dans le « clair obscur »

Après avoir sonné la trompette de la victoire, quant aux résultats de la conférence de Moscou, il s'est brusquement réfugié dans le clair obscur lorsqu'il a été de parler des décisions prises à l'issue de ces pourparlers, et à ce propos il a manqué d'enthousiasme et de confiance d'ailleurs la même impression.

LES SOVIETS SE SOUCIENT PEU DE LEURS « ALLIÉS »

Genève, 10. — Sous le titre : « L'atmosphère à Moscou », l'hebdomadaire anglais et National Review a écrit que les Soviétiques se considèrent comme les maîtres de la destinée de l'Europe orientale.

« Nous ne cesserons de nous battre que lorsque nous aurons remporté la victoire »

Une déclaration du Chef d'Etat-Major de la Wehrmacht. Munich, 10. — A l'occasion du 9 novembre, les dirigeants du parti N.S.D.A.P. se sont réunis sous la présidence du Reichsheiter Martin Bormann, chef de la chancellerie du parti.

LA DISETTE AU BENGAL

Amsterdam, 10. — On mande de New Delhi au service d'informations britanniques : Sir J.P. Srivastava, membre de la commission alimentaire à four-à l'assemblée législative sur la disette alimentaire au Bengale. Selon l'estimation du gouvernement britannique, la population de cette province, 450.000 tonnes de riz, 112.000 tonnes de froment, 2.000 tonnes de millet et de maïs.

LE DISCOURS DE MANSION HOUSE

Berlin, 10. — Au banquet qui a eu lieu à Mansion House, écrit le Dr Siegfried Horn, correspondant du D.N.E. à Londres, Churchill a donc prononcé un discours dans lequel il a mis l'opinion britannique en garde contre un optimisme béat, tout en la préparant à la possibilité d'un échec.

L'âme du commandement politique et militaire

Ma confiance la plus ferme, pour ce qui concerne l'avenir, repose sur le fait que la tête de l'Allemagne se trouve un homme dont le comportement est la volonté et les efforts ont fait choisir par le destin pour mener notre peuple vers un avenir meilleur. Il est l'âme du commandement politique et militaire ; la force de sa volonté et les efforts créés de ses idées animent toute la Wehrmacht que ce soit dans le domaine de la stratégie, de l'organisation ou de la technique d'armement.